

# Cunz-Reyther-Grundschule Niederndorf

Schulstr. 19  
91074 Herzogenaurach  
Tel: 09132/2354  
Fax: 09132/63328  
e-mail: [grundschule.niederndorf@herzomedia.net](mailto:grundschule.niederndorf@herzomedia.net)  
[www.grundschule-niederndorf.de](http://www.grundschule-niederndorf.de)

Niederndorf, 03. September 2021

## 2. Elternbrief im Schuljahr 2021/22

### Thema: Hinweise zum Schulanfang der ersten Klassen

**Sehr geehrte Eltern, sehr geehrte Erziehungsberechtigte,**

am 14. September 2021 findet der erste Schultag für Ihr Kind statt. Wir freuen uns auf alle Schulanfängerinnen und Schulanfänger und wünschen ihnen eine schöne Grundschulzeit an der Cunz-Reyther-Grundschule Niederndorf. Im Folgenden erhalten Sie sowohl Hinweise zu den Rahmenbedingungen für die Schulanfangsfeier laut des heutigen Schreibens aus dem Bayerischen Kultusministeriums als auch allgemeiner Art:

#### 1. Organisation und Durchführung der Schuleingangsfeier

- Generell ist eine Bewirtung mit Speisen oder Getränken nicht möglich.
- Zwischen den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist die **Einhaltung des Mindestabstands von 1,5 m sowohl auf dem Schulgelände als auch in den Innenräumen** zu achten. Hiervon ausgenommen sind Angehörige des eigenen Hausstandes.
- Die **Anzahl der möglichen erwachsenen Begleitpersonen ist auf zwei begrenzt**, im Regelfall sind das die beiden Eltern oder Erziehungsberechtigten. Die Geschwister der neuen Erstklässler dürfen an der Feier teilnehmen.
- Eltern oder andere Begleitpersonen begleiten die Erstklässlerinnen und Erstklässler nicht in das Klassenzimmer oder in das Schulgebäude.
- Zum Zweck der Kontaktpersonenermittlung im Fall einer festgestellten Infektion mit dem Coronavirus oder eines Verdachtsfalles werden die **Kontaktdaten der anwesenden Teilnehmerinnen und Teilnehmer dokumentiert**.
- Falls die Veranstaltung wegen Regens in der Turnhalle stattfindet, werden die zur Verfügung stehenden Plätze bzw. Bereiche nummeriert oder gekennzeichnet, damit der Aufenthaltsort auch im Nachhinein noch festgestellt werden kann. Allen Personen bzw. den Angehörigen eines Haushaltes wird ein Platz unter Beachtung des Mindestabstands von 1,5 m fest zugeteilt.

#### 2. Testung der Schulanfängerinnen und Schulanfänger

- **Die Teilnahme an der Schuleingangsfeier und am Präsenzunterricht ist auch für Erstklässlerinnen und Erstklässler nur mit Nachweis eines negativen Testergebnisses möglich.** Der Testnachweis entfällt für asymptomatische Schülerinnen und Schüler, die vollständig geimpft oder genesen sind und einen entsprechenden Nachweis erbringen.

- Bitte lassen Sie ihr Kind möglichst schon vor dem 14.09.2021 in einem Testzentrum, einer Teststation oder einer Apotheke testen und legen Sie einen gültigen negativen Testnachweis (max. 48 Stunden alter PCR-Test oder max. 24 Stunden alter Antigen-Schnelltest) am ersten Schultag vor.
- **Wenn kein negativer und noch gültiger Testnachweis vorgelegt wird, müssen die Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 1 einen von der Schule gestellten Selbsttest durchführen oder das Schulgelände mit den Begleitpersonen wieder verlassen.**
- **Auf dem gesamten Schulgelände besteht in Gebäuden und geschlossenen Räumen Maskenpflicht.** Kinder im Grundschulalter dürfen statt einer medizinischen Gesichtsmaske auch eine textile Mund-Nase-Bedeckung (sog. Alltags- oder Community-Maske) nutzen; das Gesundheitsministerium empfiehlt jedoch auch für sie das Tragen medizinischer Masken (sog. „OP-Masken“), sofern ein enges Anliegen stets gewährleistet ist. Für ältere Kinder und Jugendliche (ab Jahrgangsstufe 5) sowie Erwachsene gilt die Pflicht zum Tragen einer medizinischen Maske. Kinder sind bis zum sechsten Geburtstag von der Tragepflicht befreit.
- Wir bitten Sie dringend, möglichst vollständig geimpft, genesen oder getestet an der Schuleingangsfeier teilzunehmen. Eine Nachweispflicht gegenüber der Schule diesbezüglich besteht jedoch nicht.

### **3. Ablauf des ersten Schultags am Dienstag, 14.09.2021**

Bei hoffentlich schönem Wetter trifft sich die Kinder der **Klasse 1b um 8.30 Uhr** am Dienstag, 14.09.21 auf dem Pausenhof mit höchstens zwei Begleitpersonen zwischen den Fußballtoren. Die Veranstaltung dauert bis ca. 9.45 Uhr.

Die Schülerinnen und Schüler der Klassen **1a und 1c** kommen bitte **um 10.00 Uhr**. Die Veranstaltung ist gegen 11.15 Uhr beendet. Bei Regen findet die Begrüßung der neuen ersten Klassen zu den oben genannten Uhrzeiten jeweils in der Turnhalle statt.

Der Elternbeirat, die Schulleitung, Vertreterinnen der beiden Kirchen und die Kinder der vierten Klassen werden die neuen Mitglieder unserer Schulgemeinschaft begrüßen. Den Eltern steht zudem der Elternbeirat für Fragen zur Verfügung, während die Kinder ihre erste Schulstunde erleben.

Am Mittwoch, 15.09.2021 werden die Erstklässler in der Turnhalle von ihren Patenkindern aus den vierten Klassen in der Turnhalle begrüßt. Diese kleine Feier findet aufgrund der Pandemiesituation ohne Eltern und Erziehungsberechtigte statt.

Bis einschließlich Freitag, 17.09.2021 endet der Unterricht für alle Klassen um 11:15 Uhr. Die Kinder erhalten am Ende der ersten Schulwoche ihren Stundenplan, der ab Montag, 20.09.2021 gilt. Vielen Dank an die Mitarbeiterinnen der Mittagsbetreuung und des Horts, die ab dem ersten Schultag die Anschlussbetreuung der Schulkinder ab 11.15 Uhr übernehmen.

**Busse und Taxis fahren nur um 11.15 Uhr.**

### **4. Elternabend der ersten Klassen**

Der erste **Elternabend** für die ersten Klassen findet im Klassenzimmer am Montag, 20.09.2021 um 19:30 Uhr statt.

An diesem Abend kommt bitte **nur ein Erziehungsberechtigter**. Bitte beachten Sie die geltende Maskenpflicht auch am Sitzplatz.

### **5. Krankheit oder Quarantäne**

Bitte **benachrichtigen Sie** sowohl die **Klassenlehrkraft** per E-Mail als auch die **Schulleitung** über die Erkrankung Ihres Kindes telefonisch (2354) **vor acht Uhr**.

## **6. Verkehrssicherheit**

Die Beförderung unserer Erstklässler vom Fasanenweg/Hasengarten mit einem Taxi übernimmt die Stadt Herzogenaurach von September 2021 bis zu den Osterferien 2022.

Die Wartezeit auf den Bus endet um 8:00 Uhr. Grundsätzlich besteht dann keine Unterrichtspflicht mehr und die Schüler dürfen nach Hause gehen. Nicht beförderte Kinder können in eigener Verantwortung zum Unterricht gebracht werden. Bitte weisen auch Sie Ihr Kind auf ein entsprechend verkehrsgerechtes Benehmen an der Bushaltestelle und im Bus hin!

Wenn Sie, liebe Eltern und Erziehungsberechtigte, Ihr Kind mit dem Auto zur Schule befördern müssen, achten Sie auf die Schulkinder, die zu Fuß oder mit dem Roller den Schulweg zurücklegen. Vermeiden Sie, das eigene Kind auf dem Parkplatz direkt bei der Schule aussteigen zu lassen, da es hier kaum möglich ist risikolos zu wenden.

Halten Sie bitte in der Kiss-and-Ride-Haltebucht vor der Schule und beachten die Schulwegtipps zum Schulanfang von der Gebietsverkehrswacht Herzogenaurach auf deren Homepage.

Grundsätzlich sollten Kinder der ersten, zweiten und dritten Klassen nur in Begleitung von Erwachsenen zur Schule radeln. Viele Kinder fahren mit einem Roller zur Schule, was eine gute Vorbereitung für das richtige Verhalten im Straßenverkehr darstellt. Auch dafür wird das Tragen eines Helmes empfohlen.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien noch eine schöne letzte Woche vor Schulbeginn und verbleiben mit den besten Grüßen im Namen des gesamten Kollegiums

Gez. Heidi Forisch  
Rektorin

Gez. Silvia Eder  
Konrektorin